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朱日和阅兵传递五个重大信号
7月30日，朱日和训练基地，

中共中央总书记、国家主席、中央
军委主席习近平检阅部队并发表
重要讲话。这是新中国成立后我
军首次以庆祝建军节为主题的盛
大阅兵。这场场面燃爆的沙场点
兵，传递五个重大信号：

第一，沙场点兵，展示的是
中国军队的实战能力。虽然这次
阅兵主题是庆祝建军节，但沙场
特色非常浓厚：铁流滚滚，风尘
仆仆。标兵不穿礼服而是穿迷彩
服，就位方式也不是以往的踢正
步，而是采用跑步形式，更添实
战味。女兵以战斗员身份出现，
多个方队集结机动也完全是实
战化。值得注意的是，领导人也
着野战军服。

第二，看方队编组，军改必

成、强军必成。这次沙场阅兵，之
前就被一些媒体视为军改后的
首次阅兵。而这次野战化实战化
阅兵，集中体现信息主导、体系
支撑、精兵作战、联合制胜特点，
也是在充分展示我军体制、结
构、格局、面貌的新阵容、新变

化、新气象。
第三，看装备实力、士兵风

貌，中国军队称得上世界一流军
队。此次阅兵中，40%的装备是首
次公开亮相。“9·3”阅兵才刚过两
年，短时间内又出现这么多新型
装备，从某种程度上反映了我国

的装备生产之快和创新制造能
力之强。

第四，中国对周边形势有信
心。虽然这场阅兵主题是纪念阅
兵，实战化训练也是按年度训练
计划安排，与周边局势没有关
联，但阅兵展现的战斗力、军威、
士气，足可形成对侵害中国权益
者的严厉警告。中国不惹事，也
不怕事。撼山易，撼解放军难。不
要玩火，不要执迷不悟。

第五，中国有信心、有能力
做好自己要做的事。军改以来，
各种外界的声音都有。但这几
年，军中反腐向纵深推进，人民
军队建立战区体制，部队番号更
迭，再次裁军30万，中国做起事来
抓铁有痕踏石留印，绝不拖泥带
水含含糊糊，才有了今天这支部
队齐整的军姿、先进的军备、昂
扬的士气。

据新华网

中国新航母还没下水就落后了吗
近日有媒体报道称，最快于

今年年底下水的002型航母将配
置4部蒸汽弹射器，而非美国“福
特”号航母上采用的电磁弹射
器。就此，美国有军事专家评论
说，002型航母还没下水就已经落
后了。

那么，蒸汽弹射器与电磁弹
射器究竟有多大差别？我国航母
为何不采用电磁弹射技术？海军
军事专家李杰18日接受记者专访
时说：“电磁弹射虽有诸多优势，
但蒸汽弹射技术相对成熟，可靠
性更高，从蒸汽弹射过渡到电磁
弹射需要一个过程，不可能一蹴
而就。”

蒸汽弹射技术的劣势主要
表现在三个方面：一是蒸汽弹射
器体积大、重量重、效率低、对舰
上辅助系统要求高，运行和维护
费用相对较高；二是蒸汽弹射器
输出功率远不及电磁弹射器，这
不利于舰载机在较短距离内快
速弹射起飞，从而大幅减少了日
出动率；三是蒸汽弹射器只能弹
射一定重量的舰载机，一些舰载
无人机就无法弹射。

电磁弹射器虽然优点很多，
但其决策与研制过程远比蒸汽
弹射器要复杂和漫长得多。蒸汽
弹射器从研发到大量使用，只花
了10年时间，而电磁弹射器则用

了30多年。李杰说，蒸汽弹射器已
使用了半个多世纪，其高可靠性
早已得到有关专家的认可和飞
行实践的验证。

此前，有媒体报道称，我国
自主研发了电磁弹射器，目前已
经开始了蒸汽弹射器和电磁弹
射器的对比测试，无论是弹射强
度还是弹射次数，电磁弹射器都
已经得到验证，接下来要解决的
就是电磁弹射器的可靠性问题。
中国工程院院士、动力与电气工
程专家马伟明指出：“中国电磁
弹射技术上航母完全没有问题，
这项技术甚至领先于美国。”

据《科技日报》

德媒称摩拜单车
是“白痴经济”

白痴经济：中国的共享泡
沫，德国《经济周刊》7 月 29 日
以此为题发文评价中国发展迅
速的共享单车摩拜单车，并认为
其前景堪忧。报道称，摩拜单车目
前在中国 100 个城市运营着超过
500 万辆共享单车，用户多达 1 亿
人。摩拜单车代表中国创投资金
的趋势，《经济周刊》称，中国的投
资者对共享经济业务模式非常
痴迷。从滴滴出行开始，如今，租
借雨伞或单车的初创公司也大
量吸引投资。不过，大多数公司尽
管发展迅速却不赚钱。

《经济周刊》引述专家的话
说，共享的繁荣最终可能破灭。
摩拜单车的商业模式无异于白
痴经济：每辆车价值250欧元
(约合人民币1978元)，每天必须
使用5次，才能在一年里拿回本
金。而摩拜单车的顾客平均4天
才借一次车，每小时 12 欧分
(约合人民币 0 . 9 元)的价格也
太便宜。

尽管如此，中国共享单车公
司在欧洲的扩张步伐却没有停
止。6 月 29 日，摩拜登陆英国，在
曼彻斯特和索尔福德投放 1000
辆共享单车。就在两个月前，中
国另一家共享单车 ofo 小黄车
已低调进军英国，在剑桥投入
500 辆共享单车。 据环球网

坐落在三沙市永兴岛的海
南省电影有限公司三沙银龙电
影院于 7 月 22 日举行了首映仪
式，200 多名驻岛军民观看了电
影《永远的焦裕禄》。

三沙银龙电影院是我国最
南端的城市影院，也是三沙市
辖区内兴建并投入使用的第一
家电影院。据了解，电影院设在
永兴学校多功能厅，共一间放
映厅含248个座位。

据新华社

永兴岛首家电影院开业

中国财团3年150亿

投资海外俱乐部

7月18日，国家发展改

革委召开新闻发布会，发改
委政研室主任、新闻发言人
严鹏程表示，有关部门将继
续关注房地产、酒店、影城、
娱乐业、体育俱乐部等领域
非理性对外投资倾向，防范
对外投资风险，建议有关企

业审慎决策。
公开资料显示，从2014

年起，中国财团对国外体
育俱乐部产生浓厚兴趣。
2014年7月，合力万盛国际
体育发展公司以800万欧
元的价格购买了荷兰海牙
俱乐部100%股权。2015年9
月，万达以4500万欧元的
价格购买了马德里竞技
20%的股权。而发生海外体
育并购案异常火热的时间
段出现在2016年，从1月至8
月共有10宗入股或收购宣
告，其中手笔最大的是中
欧体育投资管理长兴有限
公司以5 . 2亿欧元的价格
购买了意大利AC米兰俱
乐部99 . 93%的股权；其次
是苏宁以2 . 7亿欧元的价
格购买了国际米兰70%的
股权。

据不完全统计，自2014
年至今，至少有15家海外足
球俱乐部的股权被中国资
本收购，总耗费资金超过
150亿元人民币。据熟悉体
育产业的人士介绍，海外足
球俱乐部很少有经营状况
良好的，且大多数都处于亏
损状态，甚至濒临倒闭。

众所周知，资本是逐
利的，但是中国资本却纷
纷流出国门去购买濒于倒
闭的海外足球俱乐部，接
烂摊子，其投资动机值得
怀疑。

据《北京青年报》

国际货币基金组织(IMF)总
裁拉加德7月24日称，如果中国
以及其他新兴经济体在全球
经济的分量继续扩大，同时
国际货币基金组织的投票制
度相应改革，10年后不排除
把该组织总部搬迁到北京。

IMF的组织法规定，该组
织总部设立在经济最强大的
成员国，IMF自1945年创立以
来，总部一直设立在美国。美
国目前拥有1 6 . 5 2%的投票
权，中国投票权为6 . 09%，仅
次于美国和日本，排名第三。
按照IMF的规则，一般事务需要

70%投票权支持才能通过，而重
大改革事项则需要85%以上的
支持率才能通过，美国相当于
有一票否决权。

复旦大学美国研究中心
副主任宋国友接受采访时称，
拉加德的说法并非笑话，按照
IMF投票权规则来看，60%汇率
加上40%购买力评价，加权之后
评估一个国家的经济总量，10
年后中国有望成为全球第一大
经济体，也可能成为IMF的新
总部。拉加德的言论是对于未
来10年国际经济格局大变化做

出的预测。 据《环球时报》
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最近，不少人被广州执行
“租售同权”的消息所吸引。
日前新华网报道称，住建部
将通过立法，明确租赁当事
人的权利义务，建立稳定租
期和租金等方面的制度，逐
步使租房居民在基本公共服
务方面与买房居民享有同等
待遇。

从“买买买”到“租租租”，
我国的住房供应已经加快向

“租购并举”的供应新体系转
变。比如上海市日前首次以

“招拍挂”方式出让两块租赁
住房用地；北京未来五年150
万套住房建设需求中包括50
万套租赁住房。与此同时，嗅
到“风声”的各大房企和开发
商应声而动，从去年开始，万
科、龙湖、旭辉等房企都不断

开始布局长租公寓。
开发商越来越重视资产

管理，但另一方面，如何真正
做到“同权”呢？以孩子入学、
火爆的“学区房”为例，媒体评
论员马立明指出，同权的实现
要有足够多的租赁型住房供
应和充足的教育等公共服务
资源配套两方面支撑，一方面
无法满足也就没有办法真正
实现“同权”。“出发点是好的，
被称作针对租房者的‘大礼
包’，要客观地看到这一新政
在实际操作中的困难。同权的
人多了，但优质教育资源规模
有限，如何分配是个难题。因
此，新政必须有细节操作的跟
进，不能是‘一刀切’，而是‘组
合拳’。”

据央广网

进入“五限时代”
的中国楼市正在降温，

政策层层加码之下，交

易量应声而落，房价趋

稳。然而，单靠一个“限”

字，难以从根本上释放
购房需求。面对依然强
劲的购房预期和旺盛
的实际需求，楼市管理

正步入后调控时代。历
经“ 9·30”“ 3·17”两轮
房地产调控持续发力，
一二线城市齐齐进入
环 比“ 量 价 齐跌”阶

段。不过，楼市的整体趋稳似乎
并未影响到开发商对三四线城
市的良好预期，数据显示，三四
线城市的土地市场仍然火爆，多
个城市在 2017 年上半年已经实
现上百亿的土地出让收入。业界
人士认为，当前楼市调控需保持
定力，一要遏制热门城市调控松
动迹象，二要避免三四线城市房
价炒作现象。 据《经济参考报》

我国住房供应向“租购并举”转变
7月30日上午，甘肃省人大

常委会原主任、兰州大学原校
长刘冰遗体送别仪式，在北京
八宝山殡仪馆举行。7月24日，
刘冰因病在北京医院逝世，享
年96岁。

习近平、李克强、张德江、
俞正声、刘云山、王岐山、张高
丽七常委，马凯、刘延东、张春
贤、赵乐际4位中央政治局委
员，胡锦涛、李鹏、朱镕基、温
家宝、宋平(与夫人陈舜瑶)、李
岚清、曾庆红、吴官正、李长春
等退休老常委，赠送花圈，对
刘冰逝世表示哀悼。

刘冰出生于1921年12月，
河南伊川县人。1956年5月，在
清华大学第一次党代会上，刘
冰当选为清华大学党委副书
记。从此直到1966年“文革”爆

发，他一直担任校党委第一副
书记，协助时任校长蒋南翔的
工作。

1975年8月和10月，刘冰先
后两次联名写信给邓小平，转
呈毛泽东，揭发被“四人帮”安
插在清华大学的党委书记迟
群等人的严重问题，被指为

“诬告信”，再次受到错误批
判，并由此引发了全国“反击
右倾翻案风”运动。

1978年12月，刘冰被平反
后，赴甘肃，任兰州大学党委
书记兼校长，后任甘肃省副
省长，甘肃省委副书记，甘肃
省人大常委会主任。1 9 8 8年
后，刘冰任全国人大常委会
教科文卫委员会副主任委员
等职。

据《新京报》
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